
Bezirkstag Bopfingen 24.10.2022 

Hans Zyhajlo begrüßt alle anwesenden Vereinsvertreter sowie die anwesenden Chorleiter. 

Sein besonderer Gruß gilt Bürgermeisterin Andrea Schnele und den anwesenden Mitgliedern 

des EJC-Vorstandes. Als Vertreter der Presse begrüßte er Franz Mayer. 

G. Saur, Vorsitzender LK Hülen, begrüßt zwischen den Chorvorträgen die Anwesenden. Er 

stellt kurz seinen Chor und den Verein vor. Zyhajlo bedankt sich beim LK Hülen für die 

Chorvorträge und Durchführung des Bezirkstages  

Bei der Totenehrung werden zwei namentlich erwähnt: 

Josef Reiger Sk Unterriffingen und Botschek Hans, LT Elchingen  

Bürgermeisterin Schnele ging in ihrem Grußwort auf das Hobby Singen ein. Hinter den 

Chören/Vereinen liegt eine schwierige Zeit. Sie spricht auch im Namen der Ortsvorsteherin.  

H. Zyhajlo berichtet, dass die Einladungen fristgerecht versandt wurden. Es sind 14 Vereine 

von 19 anwesend. Er ging in seinem Bericht auf den Ehrungsnachmittag in Zöbingen ein und 

bedankte sich nochmals bei dem ausrichtenden Verein Stella Maris. Es konnten die zu 

ehrenden Personen der letzten Jahre geehrt und gewürdigt werden. Beim Verbandstag war die 

Teilnahme leider nicht befriedigend. Trotzdem möchte es die Vereine zur Teilnahme an EJC-

Veranstaltungen ermutigen und hofft, dass die Teilnahme wieder besser wird. Abschließend 

bedankte er sich bei allen mit denen er im vergangenen Jahr zusammengearbeitet hat.  

Rainer Grundler sprach sein Kompliment an die Chöre des LK Hülen aus. Ebenso 

Kompliment an den gesamten Bezirk, bezüglich der zahlreichen Anwesenheit. Er gab einen 

kurzen Rückblick auf das Jahr 2022: Beim Chorverbandstag war Besuch sehr mäßig. Wichtig 

war die Satzungsänderung, Chorjugend wurde in den BGB-Vorstand aufgenommen.   

Weiters ging er auf die Satzungen ein. Er bat darum, bei Satzungsänderung das Motto: 

Weniger ist mehr, nur so viel was notwendig ist, zu beachten. Satzungen sollten regelmäßig 

gesichtet werden, nach 15 Jahren sollte die Satzung überarbeitet werden. Bietet seine Hilfe an. 

Gremien klein halten, so klein es geht.  

Beim Verbandstag des SCV ging Herr Heieck auf Chorleiterverträge ein. Zur korrekten 

Abrechnung der Chorleiter braucht es Stundensatz und Anzahl der Stunden (Problematik 

Pauschalhonorare). Hierzu gibt es ein Urteil, Landessozialgericht 2019. Finanzielle 

Zuwendungen für Mitglieder sind auf 60,- € /Jahr gedeckelt. Kenntnis und Information sind 

der Schlüssel zur Entbürokratisierung.   

EJC bietet runden Tisch für die Vereine an. Termin wird mit Bezirksvertreter terminiert, 

Probleme können zwanglos besprochen werden. Wichtig ist der zwanglose Rahmen.   

2023 gibt es folgende musikalische Projekte: HDH-Festival der jungen Chöre, eventuell auch 

in anderen Bezirken. Plattform für gemischte Chöre (Chorolympiade). Wenn Ideen da sind, 

Konzerte im freien etc. Ideen einfach Verantwortlichen mitteilen, damit Konzept erarbeitet 

werden kann.   

Günter Hopfensitz berichtet von der Struktur- und Gebietsreform des SCV.  Die Zahl 24 an 

Chorverbände soll deutlich reduziert werden. Derzeit ist der aktuelle Stand 14 Chorverbände. 

Altkreis Gmünd sollte an EJC gehen. Diese wehren sich noch dagegen.  



Michaela Ruf: Für die Chorjugend geht ein arbeitsreiches und intensives Jahr zu Ende. Sie 

geht auf den Chortag auf der Kapfenburg ein. Besonderer Dank geht an Stadt Lauchheim mit 

Bürgermeisterin Schnele für die Unterstützung und Dank an Kaspar Grimminger. Personell 

kommt die Chorjugend, mit der derzeitigen Personaldecke, an ihre Grenzen.   

Weiteres Thema ist das Schutzkonzept. Schutzkonzept ist dem SCV und dem DCV sehr 

wichtig. Schutzkonzept wird ausgearbeitet. Es gibt für die Vereine einen Leitfaden.   

Tobias Brenner geht auf die Zahlen kurz ein. Beitragserhebung erfolgte über Overso. Beitrag 

muss per Überweisung gezahlt werden. Bei der Förderung der Chorjugend gibt es eine 

Änderung. Zuschuss ist an die Teilnahme beim Verbandstag gekoppelt. Kapfenburg ist mit 

schwarzer Null abgewickelt.  

Petra Kempf geht kurz auf OVERSO ein. Sie bat die Vereine nur diese Daten einzugeben, die 

auch von Verbandsseite gefordert werden.  

Termine: 

06.03.2023 Bezirkstag: LK Unterschneidheim.   

23.04.2023 Ehrungsnachmittag wird SK Unterriffingen durchführen.   

G. Hopfensitz hat von einem Stuttgarter Verein viele komplette Notensätze. Sie werden 

katalogisiert, dann wird er diese zugänglich machen für alle unsere Vereine.   

Nach einer kurzen Pause erfolgt noch ein Vortrag von R. Nickel über Versicherungen.  

 

Hans Zyhajlo und Florian Uhl 

Bezirksvorsitzende 


